

Zusammenfassung der Befragungen zur Parkanlage Wollepark in Delmenhorst

Durchgeführt zwischen dem 01.03.2022 bis zum 31.05.2022 durch Katharina Berg und Bianca Wowra (Parkintegrationsmanagement der Parkanlage Wollepark)

1. Einführung

Die "Parkanlage Wollepark" ist in Delmenhorst. Der Park ist umschlossen von der Nordwolle und der Großraumsiedlung Wollepark. Mit Hilfe einer Befragung wurde die Meinung der Menschen zur Parkanlage erfragt. Hierbei wurden Personen in der Parkanlage und außerhalb der Parkanlage befragt. Das Ziel ist es, Maßnahmen zu entwickeln, um die Parkanlage für Nutzer:innen attraktiver zu gestalten.

2. Durchführung

Die Datenerhebung erfolgte mit Hilfe eines Fragebogens. Die Befragung wurde offline und online durchgeführt. Der Fragebogen hat 17 Fragen. Insgesamt nahmen 55 Personen teil. 12 Personen wurden in der Parkanlage Wollepark befragt, 19 Personen in der Innenstadt und 24 Menschen über einen Online-Link. Die folgenden Ergebnisse sind eine Zusammenfassung.

3. Ergebnisse

Die Ergebnisdarstellung ist unterteilt in drei Bereiche: Parkanlage Wollepark (Innenansicht), Innenstadt Delmenhorst (Außenansicht) und Online-Befragung (Außenansicht). Zusammengefasst ergab dies Folgendes:

Die meisten befragten **Personen im Wollepark (Innenansicht)** fühlen sich wohl im Park. Besonders gut gefällt den Befragten die Natur. Der Müll im Park stört aber viele Menschen. Außerdem werden laute Musik, freilaufende Hunde und das Verhalten Einzelner mit Alkohol als schlecht bewertet. Ein Verbesserungsvorschlag sind Schilder in mehreren Sprachen. Auf den Schildern sollen Regeln z.B. für Hundehalter:innen und den Umgang mit Müll stehen. Außerdem soll es mehr Mülleimer geben und der See öfter sauber gemacht werden. Auch soll es einen Kiosk im Park und mehr Bänke, einen Grillplatz, mehr Freizeitangebote für Kinder und einen Spielplatz geben. Die Polizei soll öfter durch den Park laufen.

Die meisten Personen nutzen den Park mehr als einmal pro Woche. Die Menschen nutzen den Park zum Spazieren und/oder Entspannen. Viele gehen durch den Park oder fahren Fahrrad. Die Befragten sehen die Bemühungen der Stadt um den Park. Es gibt aber keine Meinung darüber, ob die Bemühungen gut oder schlecht sind. Der Park wurde mit folgenden Worten beschrieben: eine tolle *Parkanlage, die so erhalten bleiben sollte*, ein *guter Platz zum Angeln* und *schönes Stück Natur*.

Die **Personen außerhalb der Parkanlage (Außenansicht)** mögen den Park und andere mögen den Park nicht. Einige Personen geben an, dass ihre Freunde / Bekannte den Park gar nicht mögen. Von den Befragten aus der Delmenhorster Innenstadt wird die Natur gut bewertet. Auch ist die (zentrale) Lage der Parkanlage gut. Die Personen sehen in der

Parkanlage ebenfalls den Müll als Problem. Außerdem stört die laute Musik und es gibt zu wenige Sitzmöglichkeiten. Einige Menschen fühlen sich nicht sicher in der Parkanlage und der Ruf ist schlecht. Die meisten Befragten nutzen den Park weniger als einmal pro Woche. Dabei sind sie entweder zu Fuß oder mit dem Rad unterwegs. Der Park wird zum Entspannen, Spazieren, als Durchgangsweg, für Veranstaltungen und auch als Arbeitsort genutzt. Es gibt bei den Befragten keine eindeutige Meinung darüber, ob sie die Bemühungen der Stadt um den Wollepark gut oder schlecht finden. Die Parkanlage Wollepark wird als *schön, erholsam* und *grün* beschrieben, aber zum Teil fühlt man sich dort auch *nicht wohl*, es sei *gruselig* und man habe *Angst, Opfer einer Straftat* zu werden.

An der **Online-Umfrage** nahmen kontaktierte Akteur:innen vor Ort teil. Einige Akteur:innen mögen den Park und andere nicht. Die Meinung von Freunden und Bekannten über die Parkanlage wird als schlecht eingestuft. Die Natur, die Ruhe und die verschiedenen Kunstausstellungen wurden gut bewertet. Als negativ wird insbesondere der Müll, die dort lebenden Menschen und fehlende Freizeitangebote bewertet. Folgende Verbesserungsvorschläge werden genannt: Sauberkeit verbessern, mehr Sitzmöglichkeiten und Spielmöglichkeiten für Kinder. Eine Person findet, dass bisher die Probleme des Parks zu sehr in den Vordergrund der Bemühungen gestellt wurden. Es werden kreative Attraktionen und Internet-Hotspots gewünscht. Die Häufigkeit der Besuche unterscheidet sich stark und ist nicht klar zuzuordnen. Die meisten Personen gehen durch den Park und sind zum Teil auch mit dem Fahrrad unterwegs. Die Parkanlage Wollepark wird zum Entspannen, Spazieren und als Durchgangsweg genutzt. Viele Befragte bemerken die Bemühungen der Stadt im Park. Auch hier gibt es keine Meinung darüber, ob die Bemühungen als gut oder schlecht wahrgenommen werden. Die Parkanlage Wollepark wird wie folgt beschrieben: *viel Potenzial in dem Ort* und eine *schöne Grünanlage*, der aber auch durch die *mangelnde Sauberkeit* und den *Drogenkonsum* mancher Besucher:innen "*katastrophal*" sei.

4. Zusammenfassung

Insgesamt unterscheiden sich die Meinungen zwischen den Befragten in und außerhalb der Parkanlage deutlich. Die Befragten in der Parkanlage Wollepark (Innenansicht) haben ein gutes Bild vom Park. Die Personen außerhalb der Parkanlage Wollepark mögen den Park eher nicht. Von allen Befragten wird die fehlende Sicherheit und Müllentsorgung kritisiert. Es müssen Maßnahmen getroffen werden, um diese Probleme zu bekämpfen.

Bei den Befragungen gab es Sprachbarrieren, insbesondere bei der Befragung in der Parkanlage: Wollepark. Der Fragebogen war nur auf Deutsch. Viele Personen sprachen russisch oder arabisch. Diese Menschen konnten nicht bei der Umfrage mitmachen. Deshalb ist die Anzahl der Befragten in der Parkanlage (Innenansicht) gering.